

## INFP - El "Soñador"

Persona de entusiasmo y fidelidad (pero solo había de esto si hay confianza) le gusta aprender, interesada por las ideas, el lenguaje y sus propios proyectos, suele emprender demasiado (y a su manera sale adelante), amigable pero demasiado absorbida por ser social y poco preocupada por poseer cosas o por las cosas físicas que le rodean. Emplea más la intuición para su vida exterior y el sentimiento en su vida interior.

El tipo INFP tiene los tesoros del entusiasmo cálido, pero puede no mostrarlos hasta que no se le conoce bien. Dado que se apoya principalmente en el sentimiento, juzga todo según sus valores personales, y como es introvertido elige esos valores son preocuparse del juicio de los demás; conoce lo que le merece la pena y lo defiende a cualquier precio. Su vida está regida por la lealtad y el ideal. Raras veces expresa sus sentimientos más profundos; su sensibilidad y su carácter apasionado se esconden detrás de una máscara de tranquilidad. Lleva una vida exterior acudiendo esencialmente a su modo dominante de percibir, la Intuición. Esto le hace ser de espíritu abierto, flexible y adaptable hasta que se pone en peligro algo a lo que él conceda un valor profundo, en cuyo caso deja de ser aceptable. Salvo cuando sea de interés para su trabajo, es poco dado a intentar impresionar o dominar. Se hace amigo de personas que comprenden los valores y metas que persigue. Es doblemente eficaz cuando trabaja en una tarea en la que cree. Su sentimiento pone una energía suplementaria a su esfuerzo. Desea que su trabajo contribuya a algo que le importe (la comprensión entre las personas, la bondad, la salud o la realización de un proyecto). Le gusta tener otra finalidad además del sueldo de fin de mes (no importa la cuantía de éste). Es perfeccionista sobre todo cuando están implicados los sentimientos y es muy feliz en una tarea individual que tenga que ver con sus valores personales. El INFP es un idealista que evalúa sus resultados más en función de un criterio interior de perfección que en función de lo que es realmente posible. Por tanto, pueden sufrir una mayor exigencia por parte de él mismo porque, de alguna manera, se hace responsable del contraste que existe entre su ideal interior y la realidad exterior. Tiene necesidad de encontrar algo en lo que poner realmente su corazón para ponerse a trabajar de inmediato en ello. Poseyendo un ideal que perseguir y desarrollando su capacidad de reconocer las dificultades reales y las soluciones posibles, puede alcanzar un elevado nivel de confianza en sí mismo. Si no encuentra el medio de poner su energía al servicio de un ideal, tiende a volverse hipersensible y vulnerable, a perder la confianza en la vida y en sí mismo. Si su capacidad de percibir no está muy desarrollada tiene el riesgo de perder el sentido de la realidad, de aspirar a lo imposible y de sentirse frustrado de realizar tan poco. Está dotado para captar posibilidades, le gusta particularmente centrarse en proyectos y detesta los detalles no ligados a un interés profundo. Es comprensivo, generalmente perspicaz y ve las cosas con antelación. Se interesa por ideas nuevas, los libros y el lenguaje, y puede incluso tener buena capacidad de expresión. Es ingenioso y persuasivo cuando se trata de temas que le entusiasmen. Se interesa particularmente por las posibilidades de las personas; le gusta la enseñanza y dar orientaciones. Cuando tiene la competencia adecuada puede sobresalir en literatura, arte, ciencia o psicología. Al INFP le gusta vivir en armonía, para él su hogar es como un castillo. Su convencimiento de que el dolor sigue normalmente al placer le hace estar vigilante ante las intrusiones. Tiene una concepción romántica de la vida conyugal que a veces no concuerda con las realidades de la vida cotidiana.

